

Otros doce liberados

En la tarde y noche de ayer continuaron las liberaciones de detenidos del Penal de Libertad y Punta Rieles.

Al cierre de esta edición podemos citar los siguientes liberados: José Bottaro, periodista del diario EL PAIS; Luis Scarpa, perteneciente a AEBU; Julio Listre, también bancario; Daniel Moreira; Washington Darrosa, trabajador rural; Francisco José Maiorana, dirigente sindical ferroviario; Ruben Perdomo; Julio Ramírez; Diego Brugnoli, Secretario General de AEBU.

En las últimas horas de la tarde se confirmó la libertad de Nirza Alvarez, María Julia Minvielli y Rosina Carro.

Como todos los días en que se produjeron libertades el Comité de Base del Frente Amplio de la zona de los Bulevares salió a la Ruta 1 a homenajear a los recién liberados. También a lo largo del camino se veían pasacalles del Frente donde se rendía homenaje a los presos liberados.

El pueblo sigue reclamando la liberación de los presos políticos cuanto antes, para que no sucedan hechos lamentables, como la muerte de algunos de ellos.

A la salida del Penal de Libertad pudimos recoger la palabra del dirigente de AEBU, Juan Pedro Ciganda, quien se encontraba junto con otros bancarios esperando la liberación de detenidos.

"Esto es una gran alegría, producto de la lucha de nuestro pueblo. Mi presencia en particular es que en el día de hoy estamos recibiendo entre nosotros a tres compañeros de nuestro gremio. Hoy es un día de alegría no solo para nuestro pueblo sino también para todo el gremio bancario."

Diego Brugnoli (PC)

L.H.: ¿Cuándo y por qué lo detuvieron?

"Por marzo de 1979 y por

razones políticas. Yo militaba en el Partido Comunista L.H.: ¿Tenía militancia gremial?

"En el momento que me detuvieron ocupaba el cargo de Secretario General de AEBU."

L.H.: ¿Qué reflexión le cabe después de estos duros años? "Pienso que esa respuesta la está dando nuestro querido pueblo oriental, sus organizaciones sindicales, su clase obrera, los sectores del campo. Creemos que se está encontrando nuestro camino; vemos con mucha alegría que se busca los caminos para abrir las puertas de la cárcel."

Usted me va a disculpar, pero estamos viviendo momentos de mucha emoción personal entre los brazos de



Diego Brugnoli recibiendo el saludo solidario de sus compañeros del gremio bancario, el de su derecha, Juan Pedro Ciganda.



Luis Scarpa, otro bancario liberado, aparece en la foto junto a compañeros del gremio y ex-presos políticos.

mis amigos, vislumbramos todavía el edificio y en ese momento nuestro anhelo es que podamos aunar esfuerzos, para que se liberen a todos los compañeros. Nuestro recuerdo para los familiares de los presos, en especial para los familiares de los compañeros que han fallecido en este período y que no van a ver son sus propios ojos estas alegrías. Ellos perdurarán para siempre en nuestra memoria."

Julio Scarpa (PC)

L.H.: ¿Cuándo fue detenido y por qué razón?

"El 19 de julio de 1977, por militar en el Partido Comunista. Me faltaban diez meses para cumplir la pena."

L.H.: ¿Cuál es su primera reflexión, luego de tantos años en reclusión?

"Mi impresión es que salgo para aprender junto al pueblo, tengo muy poco para enseñar y mucho para aprender."

L.H.: ¿Uds. sabían de la lucha que viene desarrollando el pueblo por la liberación de todos los presos?

"Nosotros estábamos pendientes día a día de las movilizaciones. Sabemos que somos el fruto de la lucha de este pueblo maravilloso, al cual pensamos integrarnos inmediatamente."

Ruben Perdomo (OPR 33)

L.H.: ¿Cuál fue el día de tu detención y por qué razones?

"Me detuvieron en marzo del '73 por pertenecer al OPR 33."

L.H.: ¿Cómo salís anímicamente?

"Muy bien, muy contento."

Julio Ramirez

L.H.: ¿Cuándo lo detuvieron? "En junio del '82; por defender al Pueblo."

L.H.: ¿Cómo están sus ideas hoy, después de años de cárcel?

Más firmes que nunca y pienso que el pueblo debe unirse más que nunca para luchar contra todo esto."

Washington Darrosa (PC)

L.H.: ¿Cuál es su nombre y los motivos de su detención?

"Washington Darrosa. Fui detenido el 16 de julio de 1976 por razones gremiales y políticas. Militaba en el gremio de los asalariados y en el SUNCA. Soy medio oficial albañil y trabajador rural."

L.H.: ¿Tenía además militancia política?

"Sí, militaba en el Partido Comunista."

L.H.: ¿Cómo salen sus ideas y convicciones luego de estos años?

"En estas condiciones tan favorables para el pueblo, uno debe estar más fuerte que nunca. Los trabajadores deben luchar unidos para poder lograr un mejor nivel de vida".

Julio César Listre (MLN)

L.H.: ¿Cuál es su nombre cuando fue detenido?

"Me llamo Julio César Listre y fui detenido por primera vez en abril del '69. La segunda en agosto del '72. Las dos veces por pertenecer al MLN".

Daniel Alberto Moreira (MLN)

L.H.: ¿Cuándo fuiste detenido?

"Me detuvieron el 4 de junio de 1972, por ser integrante del MLN. Me falta-

ban dos años y nueve meses para cumplir la pena".

L.H.: ¿Cuál es tu análisis de todo lo vivido en estos años?

Francisco José Maiorana

"Fui detenido el 5 de marzo de 1979, por ser un luchador sindical".

L.H.: ¿Cómo sale de la prisión?

"Totalmente reconfortado y entusiasmado frente a la lucha del pueblo, que ha permitido mi libertad. El hecho de que esté en la calle significa un gran paso adelante, y será consecutivo con el conjunto de los compañeros que aún quedan. No nos olvidamos de ellos en ningún momento".

"Creo que es una experiencia importante, si la miramos como un desafío".



Julio Listre y familiares

